

## Palabras Mariana Paquín. Entrega Reconocimiento Ucabista Integral 2023

Muy buenas tardes, autoridades, compañeros, profesores y familiares, y todos aquellos que nos acompañan en este reconocimiento.

Reconocimiento al que subyacen historias vividas con profundidad, en las que la voluntad de poner el corazón en cada actividad y en cada evento ha dejado también matices grabados a fuego en la esencia de nuestro ser. Lo asomaba Pedro Arrupe, sacerdote jesuita, invitándonos a conectar en una cita que refleja con acierto el sentimiento detrás de pertenecer a estas agrupaciones extracurriculares. En palabras del padre, y abro cita: “Aquello de lo que te enamoras atrapa tu imaginación, y acaba por ir dejando su huella en todo. Será lo que decida qué es lo que te saca de la cama en las mañanas, qué haces con tus atardeceres, en qué empleas tus fines de semana, lo que lees, lo que conoces, lo que rompe tu corazón y lo que te sobrecoge de alegría y gratitud” (cierre de cita).

Hemos tenido la oportunidad de llevar este sentir por, al menos, la mitad de nuestra trayectoria universitaria, escribiendo esta historia de crecimiento con y para el otro y de aprendizaje de y con el otro; historia que sale de las aulas de clase y se inscribe en pequeñas comunidades que simulan a menor escala la dinámica y convivencia que soñamos en nuestra sociedad. Formar parte de estas agrupaciones significa formar parte de una familia caracterizada por sueños e intereses compartidos, por la búsqueda de la excelencia, por la conexión con otros a través del atesoramiento de nuestra cultura y por el desarrollo personal en el conocimiento y reconocimiento de nuestra realidad a través del servicio.

En lo personal, y desde mi primer semestre en la universidad, la Dirección de Identidad y Misión, que ya considero un segundo hogar en el campus, ha representado para mí un impulso transformador de mi sentir, vocación y perspectiva, y las enseñanzas de cada uno de sus programas (como PAZando o Magis Al Extremo) se han convertido en parte de mi vínculo con la vida. PAZando, programa de inserción comunitaria al que no haría justicia si lo describiera en pocas palabras, fue el primer chispazo de genuina pertenencia con mi alma máter, en el que las distintas piezas encajaron para conformar una imagen de misión compartida. Desde entonces, he podido sentir esa chispa de conexión en cada comunidad, cada actividad, cada espacio de reflexión y, sobre todo, cada una de las personas con las que he podido compartir, que han dado sentido y pertinencia a los aprendizajes de mi carrera. Las teorías y modelos de la psicología y las reflexiones de sus distintas corrientes salen de las páginas de libros y materiales, y los aprendizajes toman matices de experiencia, tornándose más reales, más cercanos, más humanos.

Ser ucabista, y en particular un ucabista integral, se trata de soñar con el futuro a partir de un presente consciente de personas, tiempo y lugares, afianzando las herramientas para sentirnos y sabernos capaces de construir ese futuro, no sólo aprehendiendo nuestra realidad, sino también el rol que queremos activamente desempeñar en ella. Por ello, a

quienes han podido vivir estas agrupaciones con la profundidad que hoy amerita, pero en especial a quienes están pensando en dar el paso: “¡Enamórate; permanece enamorado! Eso lo definirá todo”.

Muchas gracias